
 

 

強烈要求改善屯門醫院醫療事故問題 
 

背景： 

1. 屯門醫院是新界西醫療網的「龍頭醫院」，為屯門和元朗的居民服務，特別是較複雜的手術服務，

新界西聯網的超大型和大型手術大部分都在屯門醫院進行。 

 

2. 預計到 2023 年，屯門和元朗人口會增加至約 125 萬，比 2014 年增加 15 萬。屯門區人口結構以勞工

及中下階層為主，發病率為全港最高；屯門區更要應付跨境事故，區內並無私家醫院，故新界西聯

網的醫療需求遠較其他區大。 

 

3. 據 2016 年立法會文件指出，屯門醫院外科及創傷及矯形外科的非緊急手術輪候時間過長，使用率

超過 120%。外科服務的工作量是醫管局所有醫院中最高。另外，醫院管理局公佈 2015/16 年度「手

術成效監察計劃」初步結果， 屯門醫院非緊急手術表現與明愛醫院一樣，並列最差。屯門醫院於

2015/16 年度進行逾千宗非緊急手術，較 2014/15 年度增加約 10%。 

 

4. 除資源緊張外，自 1992 年全面啟用後，屯門醫院一直不時發生醫療事故，至今已累積數以百計 ! 

屯門醫院亦經常在全港醫院醫療事故排名中，排列前位。因此，新界西居民對屯門醫院存有一種不

安感。據媒體報導，於 2010 年一名女子到屯門醫院求診時，已向醫生表明懷疑有孕，但仍被安排

照 X 光，最後事主證實懷孕，被私家醫生建議終止懷孕。同年，屯門醫院亦被指有醫護未獲女病

人同意，在手術時擅自切除其卵巢。其後，於 2016 年 10 月屯門醫院一名男病人於進行通波仔手術

期間懷疑注入空氣，令血管出現氣泡 ; 去年屯門醫院病理科肝酵素分析儀器錯誤把 60 歲以上男女

病人參考讀數對掉，影響逾 4000 人！醫管局接連出現醫療事故的原因為何？是因為資源不足，人

手不足還是資源分配有誤？ 

 

  

建議： 

1. 要求醫管局派員出席是次區議會大會，並解釋屯門醫院接二連三出現醫療事故的原因及相應的解決

方案。 

 

2. 醫管局重新分配醫院聯網內的醫療資源，修改以人口為標準的做法，改用發病率。 

 

3. 政府應把 2016 年施政報告所提及的「10 年醫院發展藍圖」中的 2000 億元撥款，優先投放於新界西

北，開設更多醫護人員職住及增設病床。 

 

4. 立即增加新界西聯網內的人手，並要求天水圍醫院儘快提供全天候 24 小時服務，以分流屯門醫院的

需求，改變現時新界西聯網內側重屯門醫院的情況，以舒緩屯門醫院所承受的壓力。 
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